



## GLANES ARCHÉOLOGIQUES

---

I. L'ETYMOLOGIE DE LUGDUNUM. — Nous lisons ce qui suit, dans le compte rendu de la séance de l'Académie des inscriptions et belles-lettres, du 8 octobre 1886 : — « L'Académie entend les observations de M. d'Arbois de Jubainville sur l'étymologie du mot *Lugdunum* « Lyon », telle qu'elle est donnée par Clitophon dans son livre « Des « fondations de villes. » Suivant cet auteur, Lyon veut dire « colline ou Mont du Corbeau ou des Corbeaux » « *Lugdunum* » vient de « *Lugon* » « corbeau » et de « *dunon* », « colline. » Cette étymologie supposerait pour le nom de Lyon une forme primitive « *Lugodunum*, par un *o* à la fin du premier vocable. Or l'orthographe primitive est *Lugu-dunum*, par un *u* à la fin du premier terme. Nous le savons, grâce au témoignage de Dion Cassius et de plusieurs inscriptions. L'étymologie donnée par Clitophon est donc fausse et elle n'a pu être inventée qu'à l'époque où cet *u* était tombé et où l'on disait *Lug-dunum* en trois syllabes, c'est-à-dire au premier siècle de notre ère. »

(*Journal officiel du 23 octobre 1886.*)